

# EL BOLETÍN

#1221

Martes 2 de mayo de 2023



MOVIMIENTO  
APOSTOLICO  
MANQUEHUE

## ¡RECONOZCAMOS SU VOZ!



**Que vivir el Tiempo Pascual significa mantener viva en nuestra mente y nuestro corazón la certeza que Cristo ha resucitado.**

¡Verdaderamente ha resucitado el Señor! ¡Aleluya! Nos recuerda cada mañana la antífona del invitatorio en la Liturgia de las Horas, para que no olvidemos que estamos viviendo el tiempo pascual, viviendo la vida del Resucitado. La resurrección de Cristo sigue siendo también el centro de las lecturas de este tiempo, para que no olvidemos, en nuestros quehaceres, preocupaciones y en nuestra rutina diaria, que estamos en un tiempo de celebración y de gozo, que Cristo ha resucitado, que está vivo y actúa entre nosotros; que cada circunstancia que vivimos está iluminada por Su luz. Que vivir el Tiempo Pascual significa mantener viva en nuestra mente y en nuestro corazón, la certeza que Cristo ha resucitado, que ilumina y está presente hoy en nuestra vida. Que nos ama y se preocupa por cada uno de nosotros.

Y esto es lo que Jesús también nos recuerda en las lecturas del domingo: "Yo he venido para que tengan vida y la tengan en abundancia" (Jn 10, 10); sólo Él es la puerta de las ovejas, quien pasa a través de Él tiene vida eterna, porque nos conoce y nos ama infinitamente.

"Y las ovejas atienden a su voz; luego las llama una por una" (Jn 10, 3). ¿Cómo atender a su voz? Lo escuchamos en nuestra Iglesia, en sus pastores, en nuestra comunidad y en la lectio divina. En este tiempo de Pascua, estamos llamados a inclinar aún más el oído de nuestro corazón en la lectio, a estar atentos a Su palabra, porque Jesús constantemente quiere iluminar nuestro corazón con la luz de su Resurrección. Nos llama a reconocer su voz y a seguirlo (cf Jn 10, 4) a volvernos a Él con la certeza que es "el pastor y guardián de nuestras almas" (1Pe 2, 25), que sólo Él nos dará el verdadero alimento del alma y la verdadera Vida; nos invita a la conversión, a dejar que Jesús cambie nuestra mirada, a confiar de Su acción en nuestra vida, cambiando nuestra manera de enfrentarla.

¿Qué podemos hacer para escuchar Su voz? ¿Para reposar en verdes pastos? Convertirnos y dejarnos guiar en el camino que Dios nos invita ¿Cómo sentir que verdaderamente es el guardián de nuestra alma? Dejando que la escucha de Su palabra vaya cambiando nuestro corazón. ¿Cómo poder ver la vida que Dios me ofrece en abundancia? Cambiando nuestra mirada y reconociendo las innumerables manifestaciones del amor de Cristo resucitado en nuestras vidas. ¿Cómo avanzar en este camino de conversión? Aceptando el infinito amor que el pastor tiene por cada una de las ovejas de su rebaño, por cada uno de nosotros, buscando a Jesús y permitiéndole que Él sea nuestro buen pastor, y así encontraremos una vida verdadera, llena de significado y propósito, que supera todo lo que el mundo puede ofrecer. Jesús vino para darnos vida en abundancia, y es sólo cuando nos acercamos a Él que podemos experimentar esa vida, y creyendo verdaderamente que: "El Señor es mi pastor, nada me falta. En verdes pastos me hace reposar" (Sal 22, 1-2).



### LO QUE VIENE

#### D7

Elecciones Consejeros  
Constitucionales

#### L8

Vísperas Generales

#### V12

Celebración GL JJM



### "ENTRA EN TU APOSENTO" (Mt 6, 6)

#### Tiempo Pascual

4ª Semana  
Salterio IV

#### HORARIOS OFICIOS

**CSB:** 07:10 - 07:30 - 13:30 - 17:30

**CSL:** 07:15 - 07:30 - 13:30 - 17:30

**CSA:** 07:10 - 07:25 - 13:30 - 17:30

**SJ:** 06:20 - 07:45 - 13:00 - 19:25

**CAPILLA VIRTUAL:** 08:00



### EVANGELIO DE LA SEMANA

#### M2

Jn 10, 22-30

#### Mi3

Jn 3, 13-17

#### J4

Jn 14, 6-14

#### V5

Jn 14, 1-6

#### S6

Jn 14, 7-14

#### D7

Hch 6, 1-7

Sal 32, 1-2. 4-5. 18-19

1Ped 2, 4-10

Jn 14, 1-12

#### L8

Jn 14, 21-26

## CAPILLA VIRTUAL

Laudes 08:00 horas | Lectio 09:00 horas

INGRESAR >



### CELEBRAMOS

#### SANTOS FELIPE Y SANTIAGO, APÓSTOLES | 4 de mayo

"En aquellos días, los apóstoles hacían muchos signos y prodigios en medio del pueblo. Los fieles se reunían de común acuerdo en el pórtico de Salomón; los demás no se atrevían a juntarseles, aunque la gente se hacía lenguas de ellos; más aún, crecía el número de los creyentes, hombres y mujeres, que se adherían al Señor. La gente sacaba los enfermos a la calle, y los ponía en catres y camillas, para que, al pasar Pedro, su sombra, por lo menos, cayera sobre alguno. Mucha gente de los alrededores acudía a Jerusalén, llevando enfermos y poseídos de espíritu inmundo, y todos se curaban" (Hch 5, 12-32).

## NOTICIAS MAM

Ver todas las noticias en [www.manquehue.org](http://www.manquehue.org)



### 127ª asamblea plenaria de la Conferencia Episcopal de Chile CONSTRUCTORES DE PAZ, SEMBRADORES DE ESPERANZA

Entre el 17 y el 21 de abril se realizó la 127ª asamblea plenaria de la Conferencia Episcopal de Chile. En este encuentro, que reunió a los Obispos y Administradores diocesanos de Chile, reflexionaron sobre la acción de la Iglesia en el contexto nacional, avanzaron en torno a las futuras orientaciones pastorales para el período 2023-2026. En su mensaje conclusivo se refirieron a diversos temas:

**Crisis de seguridad**, llamando a ser constructores de paz y sembradores de esperanza, a través de la recuperación de la confianza en las instituciones y el fortalecimiento del tejido social.

**Próximas orientaciones pastorales**, avanzando en el discernimiento sobre las orientaciones, que iluminarán la conducción pastoral de las Iglesias locales en Chile del año 2023 al 2026, recogiendo los procesos de discernimiento y sinodalidad.

**Proceso constitucional**, llamando a concurrir con el voto, de manera informada, en las próximas elecciones del domingo 7 de mayo, en el marco del proceso constitucional, destacando la importancia de la participación.

[Ver más.](#)



### San José VÍSPERAS GENERALES

El pasado lunes 17 de abril, con una gran asistencia de vecinos del campo, de Mallín Grande y de Puerto Guadal, se celebraron las Vísperas Generales en el monasterio. El tema fue la Pascua y José Miguel Navarro dio claves para vivir durante este Tiempo Pascual, con la conciencia de que verdaderamente el Señor ha resucitado en nuestra historia y en nuestras vidas.



### Capítulo de oblatos y promesados AFORTUNADA DE SER PARTE DE ESTA COMUNIDAD

El Capítulo de oblatos y promesados del pasado jueves 20 se realizó en cada Comunidad Manquehuina, buscando el fortalecimiento y la construcción de cada una de ellas en sus lugares.

#### SAN BENITO

La Comunidad Manquehuina de San Benito inició con la Hora Intermedia de difuntos por Anthony Blumer. Se almorzó en el refectorio, donde se explicó su importancia dentro de la vida de la comunidad y recordando a los promesados su participación en él; se continuó la lectura del libro que se está leyendo

'La tierra silenciosa', conversando luego en torno al tema de la oración. Luego, en la biblioteca, se compartió sobre la comunidad Manquehuina, más que nada en su sentido espiritual, revisando en grupos la definición y objetivos de Vísperas Generales, para que pudieran sumarse con más fuerza a este espacio comunitario, buscando formas de seguir acogiendo a más miembros del Movimiento en este espacio.

**Isabel Pinto:** "Se tocó el tema de la Comunidad Manquehuina, no solo para escuchar y meditar, sino que se vivió una auténtica comunidad. Después de rezar Intermedia nos fuimos al almuerzo. La forma que se le da a estos espacios denota un gran cariño de quienes preparan, organizan y convocan la reunión. Todo está pensado para que nos sintamos acogidos, para que podamos compartir, conocer a nuevos integrantes y, al mismo tiempo, crecer y aprender en profundidad diferentes temas en la lectura. Esta vez fue la oración contemplativa. ¡Buenísimo! Cuando escuchaba a Juan José y lo que nos leyó Ignacio me sentí tremendamente afortunada de ser parte de esta comunidad."

Me sentí como en las primeras comunidades cristianas: "Todos los días se reunían en el templo y en las casas partían el pan y comían juntos con alegría y sencillez de corazón" (Hch 2, 42-47). Esto se respira en nuestro Movimiento cuando se junta la Comunidad Manquehuina".

### SAN LORENZO

Luego de la oración de Hora Intermedia, se invitó a compartir alguna experiencia de Cristo Resucitado esta Pascua durante el almuerzo. Seguido de una conversación sobre cómo descubrir y definir la manera de vivir nuestro carisma de forma apostólica en la Comunidad Manquehuina de San Lorenzo desde la realidad de cada uno, aproximándose desde tres perspectivas: el Tiempo Pascual, la presencia del Resucitado, el envío universal a ser testigos a partir de Hch 2, 32-39; desde las palabras de nuestro Pastor: llamado universal de vivir el bautismo y ser profetas en nuestra tierra; y finalmente, desde la Definición de ¿Qué es una comunidad Manquehuina?

**Josefina Ringeling** (B92): "¡Mira que es bueno y da gusto que los hermanos convivan juntos!" (Sal 133). Como dice el salmista, es siempre una alegría el poder reunirnos como comunidad manquehuina, compartir y reflexionar juntos. Leyendo la carta de inicio de año pastoral del Cardenal Celestino Aós, conversamos acerca de la importancia de irradiar y compartir nuestro carisma desde la realidad de cada uno. Son instancias preciosas y precisas para poder fortalecer los vínculos entre nosotros y la comunidad del Colegio San Lorenzo que nos acoge".

### SAN ANSELMO

Con una motivación a la oración comunitaria, se inició en San Anselmo la oración de la Hora Intermedia, en que luego de la lectura breve, los promesados Dominga Mujica e Ignacio Vallejos (A09) dieron su testimonio de su vivencia de la celebración del Triduo Pascual. Durante el almuerzo, en grupos pequeños, se conversó en torno a la pregunta de ¿dónde hemos visto al Señor en este tiempo de Pascua? Luego, en el Auditorio, se realizó una exposición con nueva estructura del Movimiento, y cómo se refleja en la Comunidad Manquehuina, como una casa en que se habitan espacios y en un lugar específico, San Anselmo, cómo vivir ser comunidad. Hubo espacios para preguntas, dudas e inquietudes. Para meditar, textos de san Anselmo, con preguntas, pues al día siguiente se celebraba su día.

**Carola Palacios**: "Fue volver a recordar y actualizar la alegría del Domingo de Resurrección. Rezamos la Hora Intermedia en comunidad y escuchamos los testimonios de la Dominga e Ignacio, tan distintos en la forma, pero con la misma noticia: "¡He visto al Señor!"; al recordar los detalles de mi Semana Santa, volví a sentir la alegría profunda del Domingo de Pascua, que de a poco se había empezado a apagar con las preocupaciones y problemas de los últimos días. Durante el almuerzo compartimos, en grupos, las manifestaciones de Dios durante la Semana Santa: cómo la vivimos y qué significó para cada uno en medio de lo que está viviendo este año. Creo que fue un necesario momento de encuentro, compartiendo lo esencial que nos une como comunidad: la alegría de la Resurrección.

De los testimonios, **Dominga Mujica**: "Siempre es un regalo vivir el Triduo Pascual en comunidad, rezando y celebrando juntos. Lo importante que es estar con Cristo y, como nos dijo el padre Geraldo, de la cruz a la luz... Quiero ser de Cristo, quiero caminar con Él, teniendo plena conciencia que siempre está conmigo regalándome su paz. Este es el motivo de nuestra alegría, ¡por eso ¡arde mi corazón hoy! Igual que los peregrinos de Emaús. ¿Y Qué me pide este Cristo vivo? Que dé testimonio de esta alegría que es de Cristo". **Ignacio Vallejos** (A09): "Donde estamos dos o más reunidos en su nombre ahí está Cristo Resucitado en medio nuestro. Caminando a nuestro lado, muchas veces con los ojos incapacitados para verlo como los discípulos de Emaús, o como el ciego de Jericó que no podía verlo, pero sentía que estaba presente; Cristo está, acompañándote, sanándote, hablándote, animándote, viéndote".



### Día de san Anselmo

#### "DENTRO DE MÍ Y CERCA DE MÍ" (Proslagian 16)

La Comunidad Manquehuina celebró el 21 de abril el día San Anselmo. En la Eucaristía, la comunidad reflexionó durante la prédica haciendo un recorrido de cada parte del barco; desde la proa hasta la popa. El día estuvo lleno de símbolos y elementos que ayudaron a conocer más a san Anselmo y reconocer en la comunidad virtudes propias del espíritu anselmiano. Se compartió el preciado alfajor tan característico de este día. [Ver más.](#)



## VÍSPERAS GENERALES

Lunes 8 de mayo | SB y SA 19:30 horas

Martes 9 de mayo | SL 18:30 horas



**Amigos**  
de San Lorenzo

Regalos  
A BENEFICIO

VER MÁS >



**"No descuides el carisma que hay en ti" (1Tm 4, 14a).**

